

し、活き活き活動しながら夢に近づくと、できたと感じています。

●おまかせ！エコ共育プロジェクト

「環境のメガネをかけてまちを歩いてみよう」：5月から11月は、グリーンマップまち歩きを8回にわたって実施してきました。市内7小学区をひととおり歩き、得られた環境情報をアイコンを使って地図に落とし、いまきました。今は、3月に開催される愛知万博の県民参加パビリオン展示用に、今までの成果をまとめています。ころ。出来上りを楽しみとしています。くださいね♪

また、8月10日には、市内小・中学校教員を対象に、環境教育出前講座「プレゼンテーション」を行いました。26名の参加者があり、まずは初めの一步を踏み出しました。

・今年を振り返って…

まちを歩くと、普段は見過ごしているようなことにも気づきがあり、どんどんこのまちが好きになっていきます。グリーンマップも環境教育プログラムも、やっと取り組みかけたというところ。これからもっと広げていかなければ！

この辺で蛍が…
ここにはカワセミが…



10/17 女性のつどい会場では、巨大な地図「ガリバーマップ」を作成

その他 「にしかね家」の活動

市民ネット「にしかね家」は、自らのプロジェクト活動以外に、いろんな催し物にも積極的に参加してきましたよ！

●10月17日 女性のつどい

今年の女性のつどいのテーマが「環境」ということで、地女連さんからぜひにお声がけいただき、小ホールの半分弱という広いブースをいただきました。どんなブースにしようか相談の結果、なんとそこに「森」を作ってしまった…！

山から竹や木を切り出してきて飾りつけ、自然の素材で作った「お弁当」や小枝クラフトの「ログハウス」をディスプレイ。会場には木の香りが漂い、とても市民会館小ホールとは思えない空間が出来上がったのでした。

にしかねメンバーの多才さに改めて感動！そして「バザー」に殺到したおばちゃんパワーにも、ある意味感動…☆



「森」の中の怪しい人々



杉澤さん作「お弁当」

●11月14日 市民まつり

毎年恒例の市民まつり、水と緑の課の「環境基本計画のPR」に共働する形で、水と緑の課&環境課のブースに参加しました。エコ生活PJは環境意識調査アンケートをたくさんとりたい！そこで思いついたのが「くじ引き」や、景品つきのクイズ。これが大当たりで、午前中にはもう景品が足りない状態。どれくらい書いてくれるかなあ…との心配は杞憂に終わりました。またFM局では、島村・弟子丸・中西・蟹江さんの四姉妹が達者なDJぶりを披露してくれました。

今後のよ・て・い

●1月9日13時、梅森子ども会

にしかね家初の試みとして、子ども会行事の委託を受けることになりました。小枝や木の実など、自然の素材を使つての工作を、子どもたちと楽しみます。玉ねぎ染めも計画。みなさん、玉ねぎの皮を集めておいてね！

もちろん当日参加だけでも大歓迎。たくさんメンバーが集う機会にもしましょうね♪

●1月29日10時、七草粥

のんびり村で恒例になりつつある七草粥。七草はもちろん日進で採れたものを使います。

せり・なすなごぎょう・はこべら・ほとけのざ・すずな・すずしろ…さあて、全部揃うでしょうか？



事務局長のつぶやき

初めましての方、初めましてです。ご無沙汰しているみなさま、ご無沙汰しております。そして、しよっちゅうお会いしているみなさま、…お疲れ様です(笑)。かにえてください。

今年の5月に事務局長の内定を頂き、10月の末にそれまで通勤に往復4時間かけて通っていた派遣社員の仕事を辞め、11月1日から正式に事務局長として市民ネットで働かせていただいております。

事務局長といっても、有給スタッフはお仕事の合間を縫ってこの会報を作っていた。だいたいゆるみっちゃんさんと2人のみ、専属となっているのはわたくしただ1人です。1年半前に環境基本計画づくりのお仲間に加えていただいたときには、こんな日々が来るとは全く予想だにしていなかったのですが…市民ネットも、よくもまあ、こんな弱冠24歳の未熟者に事務局長を任せてしまうなんて無謀な賭けに出たものです(笑)。

事務所も無い現在、主に自宅で家事をしながら、10月末まで放置されていた課題だらけの事務局業務の山を少しずつ取り崩しているところです。「あれがない」「ちっともお知らせが来ない」「サービスがなったらん」とお嘆きのみなさま、ご勘弁を。そして事務所がないために事務局業務は往々にして家事によって中断されている毎日でもあります。早く事務所がオープンしないと、事務局運営も捗らないかも…？

(蟹江 恵貞観)

虫めがね 編集後記

前回「みそ蔵つうしん」を発行してからもうすぐ半年！なんたること！…事務局機能が整わず、こんなに無沙汰してしまつて、ほんとはごめんなさい。その遅れを取り戻すために、今号ではプロジェクト活動を一気に振り返っていただきました。少しは活動の様子が伝わったでしょうか？中には「お休み中です」と恐縮されているプロジェクトもあります。が、とんでもない！そんなことないんですよ。ご自身のプロジェクト以外のことには皆勤賞に近く取り組んでくださっている方。事務所探しのため「やどかり隊隊長」として市内を東奔西走し、何十軒も交差してくださっている方。いつもありがとうございます(ゆみっちゃん)。